



# L'ÉCHO SAÏDEEN



L'ÉCHO SAÏDEEN - JUILLET 1980 - 5ème BULLETIN d'INFORMATION

TIRAGE : 1.500 - 6.000 Lecteurs

## ECHO POETIQUE de la REUNION de PARIS du 24 FEVRIER 1980 -

SAIDA, Rue des "Epinettes"

- Par Jeanne TOLINOS, née GIMENEZ -

Je suis arrivée par hasard  
Rue des Epinettes vers le tard  
N'ayant déjà plus en mémoire  
Le lieu de réunion "Pied-Noir"  
Enfin, heureuse et très surprise,  
Car l'amitié caractérise  
Tout un symbole qui humanise  
Nos coeurs que rien ne divise.  
Nous fûmes émus et si touchés  
De nous revoir. O! que d'Années!  
Par petits groupes nous bavardions  
De connaissances et de parents  
Certains visages ont tant changé ....  
Sans mettre un nom sur certains traits  
J'étais confuse que ma mémoire

Me joue un tour peu méritoire  
Hélas après cette tragédie  
Nos cheveux noirs devinrent gris  
Nos coeurs saignants ont tant souffert  
De l'appréciation de ces hivers ....  
Le soleil, l'hospitalité  
Ce qui nous a le plus manqué ....  
Souvent revient la nostalgie  
De cette terre où l'on naquit,  
Terre fertile au doux climat,  
Terre de joie des premiers pas.  
Désormais la vie est ici.  
Faisant taire cette sensibilité ....  
Seul talisman de cette terre  
L'accent "Pied-Noir" héréditaire.

## REUNION REGIONALE DE NICE - COTE d'AZUR, le 20 AVRIL 1980 -

En avance sur le Tour de France cycliste, Joseph GENOLINI devait se retrouver le Samedi 19, au Restaurant de l'Aéroport de NICE, avec des camarades de sa Jeunesse Aixoise ( 1916 - 1924 ). Randonnée d'AMITIE - JEUNESSE.

Les invitations Saïdéennes lancées par Albert HERODOTE réunirent 80 participants dans une belle salle centrale de la Chambre des Métiers de NICE, confortable, qui aurait dû être mieux remplie.

Accueil chaleureux d'Albert et d'Hélène HERODOTE, de Lucien et Fanny AMOUYAL, de Céleste ANDREOLETTI, du Cher Père ESCOLANO, toujours jeune.

La projection du film, magistralement réalisé, sur tous les aspects de NOTRE VILLE, par Louis BARNIER, malheureusement absent et accidenté, fut grandement applaudie.

Goûter et boissons, Tchatch et Embrassades se poursuivirent dans la Joie et l'Allégresse, et le Regret des Absences.

## REUNION REGIONALE d'AIX - MARSEILLE-PROVENCE, le 27 AVRIL 1980 -

Revenant de NICE, il était normal et naturel de faire étape à MARSEILLE, et AIX moins encombré, fut préféré par Alex NICOLAS pour notre Rencontre, au milieu des chers marronniers et platanes, près de la belle Rotonde connue.

Le double tandem d'accueil GRIMAUD - NICOLAS, n'avait oublié que la Fanfare Municipale pour la réception à la Gare, par un temps prometteur. Il était midi, et le Cercle des Officiers, peu éloigné, nous offrit une excellente table où nous retrouvions toujours le Cher Père ESCOLANO. Josette et André GRIMAUD trouvèrent le moyen d'être écoutés, pour nous raconter, brièvement, leur récent pélerinage à ALGER-ORAN-SAÏDA, dont ils sont enchantés.

Le lendemain, ce fut la MAISON des RAPATRIES, mise à notre disposition par la Sympathique Municipalité, dont une Adjointe, Madame SALAS est fille de Saïdienne, nous honnora de sa présence, et qui accueillit 120 amis aussi Joyeux et Emus que partout.

Après les projections toujours applaudies, en un clin d'œil, les chaises passant par les fenêtres, se retrouvèrent en plein air devant un alléchant buffet, réellement campagnard. (Pour ne rien cacher, il y avait des "récidivistes" de nos Réunions qui ne furent pas de trop, mais presque étouffés d'embrassades).

REUNION REGIONALE de MONTPELLIER - LANGUEDOC, le 18 MAI 1980

Cette Assemblée était estimée et voulue très importante, en vue de la préparation du Grand Rassemblement Biennal de 1981.

Un malentendu et un retard d'acheminement de courrier n'ont pas accordé à Simon & Antoinette CRACH, aidés de Jean & Paule CHEVALIER, beaucoup de temps pour cependant réussir pleinement cette fête familiale, dans la Salle Municipale de RAPATRIES où notre Étalage de Photos complétait une Exposition de Peintures Pied-Noires, vrai Festival Artistique Algérieniste.

Malgré l'occultation du Soleil par les nuages, favorisant l'obscurité insuffisante, la projection ne fut pas parfaite, mais très appréciée, et l'opérateur malhabile excusé.

Tout en goûtant agréablement et en échangeant souvenirs et nouvelles, les bonnes volontés et les bases de la réussite du Prochain Grand Rassemblement ont été mises sur pied, et nous en reparlerons.

Les longues embrassades du départ furent aussi celles de l'AU REVOIR.

REUNION REGIONALE de TOULON - VAR, le 15 JUIN 1980

La dernière étape (provisoirement), de notre TOUR de l'AMITIE, était solennisée par la présence à TOULON d'une foule de PIED-NOIRS, relevée par Notre Ministre DOMINATI et le GENERAL JOUHAUD.

Afin de ne pas nous perdre dans cette sympathique cohue, Colette & Lucien KNAPP, nous cueillaient à la Gare, le Vendredi.

Roger PAULINOIN et Robert LOPEZ constituèrent, avec moi, la délégation de SAIDA présente à l'émouvante inauguration du Triste Monument Assasiné, le Samedi matin.

J'eus, ensuite, la possibilité de participer, dans la Salle des Fêtes de l'Hôtel de Ville, à la remise de Médailles à quelques Martyrs de l'Algérie Française ou à leurs descendants, avant que ne s'ouvre le Congrès National du Cercle Algérieniste où je vous représentais.

En fin d'après-midi, Lucien KNAPP nous transportait Résidence Montcaral retrouver l'Equipe KNAPP - LOPEZ, LOPEZ - SAUNIER, PAULINOIN - GOMAR, autour de Kémia-apéritive Sympathique.

Après la poursuite des travaux du Congrès Algérieniste, le Dimanche matin,, nous nous sommes joyeusement dirigés vers la Croisette de TAMARIS s/Mer où l'inégalable Equipe précitée a retenu un vrai petit paradis, tempéré par l'air frais de notre "Mare Nostrum" où nos fleurs féminines Saidéennes ont pu faire pâlir celle, pourtant belles, de ce rivage azuré. Nos males papillons en étaient réjouis.

Après les belles projections, faites par un brillant "spécialiste" qui a pu faire apprécier films et diapos, les IIO Bienheureux ayant aussi fait grand honneur au remarquable lunch, ne pouvaient se décider à se dire AU REVOIR et à s'arrêter de s'embrasser.

Les montres marquaient 20 heures et la plupart ignorait que 25 à 30 d'entre Nous allions encore nous remettre à table joyeusement, dans un petit Restaurant Pied-Noir, jusqu'à 23 heures, avant de se séparer en songeant au lendemain moins gai.

Tout a une fin!.

CAMERONE - 30 AVRIL 1863 : le Capitaine DANJOU et 60 LEGIONNAIRES de FRANCE, face à 2 000 Mexicains qui rendent les Honneurs LEGIO, PATRIA NOSTRA : FRANCE - EUROPE - LE MONDE - 70 Nationalités fondues dans le même creuset d'HONNEUR et FIDELITE sous le Légendaire KEPI BLANC, la GRENADE à SEPT FLAMMES, les COULEURS ROUGE DU SANG et de l'AMOUR, VERT de l'ESPOIR. GUETRES BLANCHES recouvrent les mêmes PIEDS-NOIRS que ceux des ZOUAVES, TIRAILLEURS, SPAHIS, FANTASSINS de MARINE. Mêmes RACINES de CHOIX et d'ADOPTION, non par le Sang Reçu, involontairement ou par hasard, mais par le SANG VERSE, en 1870-71, 1914-18, 1939-45, 1954-62 : 910 OFFICIERS, 3 176 SOUS-OFFICIERS, 30 000 LEGIONNAIRES " MORTS POUR LA FRANCE ". SIDI-ZEL-ABEES, SAIDA avaient accueilli des Hommes Sans NOM qui sont devenus des LEGIONNAIRES PRESTIGIEUX, ayant le même Idéal et la même Ambition de PIONNIERS, de BATISSEURS, de LABOUREURS, que leurs Frères Pieds-Noirs Français d'Outre-Mer. Ceux-ci n'ont pu oublier et ont été nombreux, avec la délégation de votre Amicale, à participer à la Cérémonie Commémorative du 117 ème Anniversaire de CAMERONE, le Mercredi 30 AVRIL 1980 à 18 H 15 devant le Monument aux Morts de la Haute-Garonne.

Une gerbe de fleurs a été déposée par les SAIDEEENS, qui se sont rendus ensuite partager le VIN et le BOUDIN d'Honneur offerts par leurs Amis Légionnaires, au Cercle Militaire de TOULOUSE.

CARNET DE FAMILLE DE L'AMICALE, certainement incomplet malgré nous:

<u>D E C E S:</u>	- Mme Gaston SYLVESTRE, née Reine BENAROCHE	le 23.03.1980 à AVIGNON
	- Mr. Jean HUERTAS , 57 ans	le 27.03.1980 à ST AMAND les EAUX
	- Mr. Louis SAINT-VIGNES, 71 Ans	le 16.05.1980 à VILLENEUVE les BOULOCS
	- Mr. Diégo RODRIGUEZ , 76 ans	le 5.06.1980 à CAVAILLON.

M A R I A G E: - Alain ROUX et Brigitte LLAMAS à SARLAT.

FIANCAILLES : Chef de Bataillon DUFOUR d'AERIGEON avec Fabienne MAGRIN-VERNEREY-MONCLAR.

NAISSANCES - Javier, Fils de Javier Ramon BORJA et de Françoise BAYLE, le 14.02.1980 à ALICANTE

- TRIPLES méritant un TRIPLE BANC: CAROLINE, FLORENCE et FREDERIC au foyer de Gérard et Hélène MAUPOUME, arrières petits-enfants de Mr & Mme François MAUPOUME, Directeur et Directrice d'Ecole à SAIDA-Square Flinois, le 1.04.1980.
- Christophe, fils de Mr. & Mme Daniel VICENTE, le II.04.1980 à CUGNAUX.
- Laure, fille de Pascal POLIDORI et de Dominique BAYLE, le 25.05.1980 à COLOMBIER, arrière petite-fille de Mr. & Mme. Francis BAYLE.

C A R N E T: HISTOIRE & DISTINCTIONS -

Dans le bulletin n° 3, en vous rappelant le sort de notre LEGIONNAIRE et son LION, nous avons eu le plaisir de citer l'éloge de GUY de MAUPASSANT, écrivant: SAIDA, c'est une Petite VILLE à la FRANCAISE qui ne semble HABITEE que par des GENERAUX. Il nous est agréable de rappeler que plusieurs GENERAUX de nos générations ont illustré NOTRE VILLE, et qui sont:

- Le Général Georges CATROUX, frère d'Alexandre, oncle de Roger, bien connus à SAIDA et AIN-ZERGA.
- Le Général Edmond JOUHAUD, fils et frère d'Enseignant à SAIDA.
- Le Général ROLLET " PERE de la LEGION".
- Le Général MONCLAR, qui s'illustra à NARWIV et en COREE, et fût à SAIDA le Commandant MAGRIN-VERNEREY. Il y a connu son épouse Melle LADET de VILLIERS de l'ISLE ADAM, de NAZEREG-FLINOIS, cousine de nos amis GUARIGUES. Son nom vient d'être donné à une Place du 15ème Art. de PARIS.
- Le Général BIGEARD, qui a su pacifier SAIDA et sa REGION, devenu Député et Ministre - Son élève et Adjoint, le Lieutenant GEORGES, sympathiquement connu avec son Commando, se fit COLONEL, sur la route étoilée.

Il serait long de citer tous les Colonels, que nous évoquerons avec un plaisir amical, dans notre Historique, mais il serait injuste de ne pas parler des HAUTS FONCTIONNAIRES qui ont aussi fait la renommée de notre Terroir accueillant:

- Du Dr AUJOULAT, Parlementaire d'Afrique Noire, devenu Ministre, né à SAIDA d'un Père enseignant.
- du 1er Sous-Préfet, Mr. PROT, que nous avons revu Préfet à MELUN, depuis décédé.
- De notre 1er Préfet, Mr de SOLHEMINIAC, qui avait pris part au Jumelage SAIDA-SEINE-MARITIME, et de son Jeune et Avenir-Chef de Cabinet: Gérard LANDCUZY, qui, en sortant de l'E.N.A., avait choisi SAIDA pour commencer une brillante carrière qui l'a porté à ORAN, CAEN, RENNES, TOULOUSE, EREST, et à la Préfecture de la REUNION, avant d'être appelé au Secrétariat Général de la Présidence de la République, ce dont nous le félicitons.

PREPARATION du VOYAGE PELERINAGE à SAIDA -

Le questionnaire le concernant nous a valu 60 réponses positives avec 120 participations possibles. Devant cet intérêt évident prévisible, nous aurions voulu pouvoir, dès à présent, vous faire connaître, avec précisions, les bonnes impressions rapportées par nos Amis qui se sont rendu récemment chez NOUS, mais nous n'en avons, avec regret, eu encore, que de vagues Echos. Nous attendons avec grande impatience et intérêt des courriers de: CHAUTARD, qui nous a téléphoné principalement pour crier l'indignation de l'état scandaleusement lamentable du Cimetière d'AIN-el-HADJAR, dont il devait nous envoyer des photos utiles à la poursuite d'interventions nécessaires auprès des Autorités Françaises concernées.

- Josette et André GRIMAUD littéralement enchantés de leur randonnée à ALGER, ORAN et SAIDA où ils n'ont pu répondre aux invitations amicales qui les ont submergés.

- Désiré MARTINEZ, qui a réussi, encore une fois, à grouper en très peu de temps une trentaine de participants accueillis avec des fleurs et des voitures mises à la disposition de certains d'entre eux.

Nous sommes très, très impatients et curieux d'être informés avec détails et précisions, pour pouvoir vous satisfaire aussi. Grand MERCI d'avance, ainsi que pour tous films, diapos, photos qui pourraient nous être confiés pour en prendre copie et enrichir notre stock de souvenirs.

ORGANISATION de l'AMICALE

Le sondage concernant l'approbation de Notre Conseil d'Administration a permis de recueillir 98 % de OUI, sur 250 réponses. L'Equipe Toulousaine et les Membres Fondateurs doivent se satisfaire et vous remercier de votre amicale confiance, en regrettant la Négligence de beaucoup d'AMIS, à répondre à nos consultations.

Fort de cette confiance traduite par la chaleur des Réunions Régionales, votre Conseil d'Administration a pu procéder à la désignation du Bureau indispensable à la poursuite des formalités de constitution et déclaration en Préfecture:

- Président d'Honneur: Francis BAYLE, pour son assiduité encourageante à toutes les manifestations des SAIDIENS exilés;
- Présidents Fondateurs: Père Fernand ESCOLANO, Lucien KNAPP, Roger PAULOIN, Désiré MARTINEZ, pour leur dévouement acharné;
- Président effectif ( intérimaire ): Joseph GENOLINI ( en disponibilité )
- Vice Président: Louis BAYLE ( Loulou ), qui a fait ses preuves;
- Vice Présidente: Aline ESCUDIE-SEGURA, Jeune Grand Mère d'attaque;
- Secrétaire Général Trésorier: Paul ALLENE ( Inséparable du Président, toujours disponible et présent)
- Secrétaires Adjointes: Odile BERTRAND-RANQUET, Céline SCOTTO-ORTEGA;
- Assesseurs: Chargés du Bulletin: Marcel ESCUDIE, Paul ERMOSILLA;  
" des Manifestations: Marie-Claire GENOLINI-ALLENE, Régine GONZALES, Louis CASCALES;  
" des Informations Sociales: Reine BENCUSSAN, Henri PEREZ.

Ier CONTINGENT de DELEGUES REGI9NAUX mis à l'Epreuve (Ordre Alphabétique, sans classement):

<u>AIX-MARSEILLE, PROVENCE:</u>	GRIMAUD-VOLLE, NICOLAS-BONHOMME;
<u>MONTPELLIER-LANGUEDOC :</u>	CHEVALIER-CANTEAU, CRACH-MARTINEZ;
<u>NICE, COTE d'AZUR :</u>	AMOUYAL-DJIAN, HERODOTE-ANDREOLETTI;
<u>PAU, BEARN :</u>	PEREZ-ARAGONES, MEDINA-ORTEGA;
<u>PARIS, REGION PARISIENNE:</u>	AZNAL, AZOT, CAMBILLET-LANGOUET, PONT-GENOLINI, BETTAN-CHERAQUI;
<u>TOULON, VAR:</u>	KNAPP-LOPEZ, PAULOIN-GOMAR, LOPEZ-SAUNIER.

Et Maintenant: REFLEXIONS et PROPOS de votre RESPONSABLE, passionné convaincu, mais aux cheveux trop blancs :

- A la recherche de beaucoup de Bonnes Volontés Disponibles et d'un Président moins blanchi;
- Il y a eu BANDOL, TOULON, MACON, qui ont préparé et permis la JOURNÉE MEMORABLE du 3 JUIN 1979 avec ses Promesses et Engagements d'AU-REVOIR prochain;
- Il y a eu un Tour de France de l'AMITIE merveilleux par TOULOUSE, PAU, PARIS, NICE, MONTPELLIER, TOULON qui se poursuivra;
- Il y a eu des poignées de mains serrées prolongées, qui ne se défaisaient pas;
- Il y a eu des embrassades joyeusement émues accompagnées de rires ou de larmes furtivement essuyées;
- Il y a eu la certitude que nos divergences passées étaient, maintenant, sans importance et négligeables au regard de l'AMITIE sincère et profonde;
- Il y a l'Appel de Jean-Paul II, AIMEZ-VOUS, que nous avons perçu avant qu'il soit lancé: AMOUR, AMITIE, ATTACHEMENT.
- Il y a que nous sommes viscéralement Attachés par nos Fibres du Coeur Saïdénnes.

Tout cela fait que je ne puis me dérober et refuser l'Honneur de Présider, après avoir surtout voulu servir, rassembler, partager.

Servir, partager, un peu comme mes Grands Maîtres: St Vincent de PAUL, Frédéric OZANAM, un peu avec Jean RODHAIN, Bernard DAUBEUF, que j'ai eu la chance d'approcher.

Servir et partager, parceque je dois rembourser la Joie que vous avez laissé éclater dans nos rencontres et qu'il y a plus de Bonheur à donner qu'à recevoir. MERCI de votre JOIE Contagieuse,  
MERCI de votre CONFIANCE.

#### ADDITIF:

Faute de place, nous nous trouvons dans l'obligation de renvoyer au prochain Bulletin les Informations Sociales intéressant les Veuves, les Retraités, les Indemnisiés.

L'approche des Elections Présidentielles nous promet la parution de textes en préparation.

#### RECOMMANDATION INSISTANTE:

Faut-il que nous nous mettions à genoux pour vous supplier de nous retourner les Fiches de Renseignements et de nous faire part de vos événements familiaux?

Nous croyons bon de vous faire parvenir encore une Fiche, que vous pourrez photocopier et diffuser aux enfants hors foyers, aux parents et amis non encore répertoriés. ENCORE et TOUJOURS M E R C I .

#### COTISATIONS:

Elles ne sont ni obligatoires, ni réglementées, mais laissées à l'appréciation et aux possibilités de chacun, s'échelonnant de 30 F. à 500 F. à Vie, et comprennent l'abonnement au Bulletin qui est envoyé à toutes les adresses connues, mais qui sont quelquefois non valables. Aidez-Nous à retrouver les bonnes. MERCI.

La réunion de BORDEAUX a dû être reportée après les vacances. Celles de DIJON, LYON, RUEEN restent en mémoire.